

- 51 -

La lutte pour le retour des prisonniers allemands en Allemagne et pour des conditions de travail égales à celles des ouvriers français est une des conditions de victoire pour les luttes revendicatives des ouvriers français eux-mêmes. A partir de là, on doit ensuite expliquer aux ouvriers l'importance prioritaire dans la situation présente des deux mots d'ordre suivants :

- retour immédiat en Allemagne des prisonniers de guerre allemands.
- Conditions de travail égales pour les prisonniers allemands et ouvriers français.

f/ Défense des libertés démocratiques: droit de presse, de réunion, de parole, etc...

Le parti doit inclure dans ces droits celui à un parlementarisme non châtré qui permette de faire la démonstration pratique du mécanisme par lequel la bourgeoisie a rendu les délibérations de la constituante à peu près inopérantes. Le parlementarisme bourgeois, historiquement périmé, tant qu'il n'a pas fait politiquement son temps dans la conscience des masses doit être utilisé à fond par les révolutionnaires. Ceci explique notre mot d'ordre organisationnel d'avoir plusieurs députés trotskystes à la prochaine assemblée.

La défense des libertés ne peut prendre à l'heure actuelle la forme d'un Front Unique antifasciste. Elle ne peut non plus passer par des comités de défense de la Constituante qui ont comme inconvénient majeur de ne pas exister et de masquer le véritable problème qui se pose au parti : conquérir les masses là où elles sont et non inventer des formes propres et idéales.

Le mot d'ordre "Gouvernement P.S. - P.C. - C.G.T." reste un des leviers principaux permettant de faire comprendre la situation et la nécessité de la rupture de la coalition avec la bourgeoisie. L'utilisation de ce mot d'ordre doit tenir compte des deux remarques suivantes :

- Aucune confusion entre le gouvernement P.S.-P.C.-C.G.T. et le gouvernement ouvrier.
- explication claire de nos perspectives en tant que P.C.I. et non seulement exposé pur et simple des possibilités offertes à un gouvernement P.S.-P.C.-C.G.T.

Ce mot d'ordre n'est pas seulement pour nous un moyen de montrer la carence des partis ouvriers mais aussi un mot d'ordre positif, un des moyens de concrétiser, étant donné l'actuel rapport de forces entre notre organisation et les trois partis ouvriers traditionnels, la lutte contre le bonapartisme. Mais ce mot d'ordre fait souvent l'objet d'explications opportunistes qui contribuent par ailleurs à renforcer l'ultra-gauchisme.

Nous demandons aux partis ouvriers de rompre la coalition avec la bourgeoisie pour appliquer leur programme, sans quoi ils font la preuve qu'ils ont, une fois de plus, manqué à leurs promesses et fait le jeu de la bourgeoisie. Il ne faut semer aucune illusion concernant l'efficacité d'un éventuel gouvernement P.S.-P.C.-C.G.T? ou le contenu du programme de la délégation des gauches. Mais il ne faut pas avoir non plus l'obsession de "se délimiter". Ce serait reprendre